







**RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER (RPS)
PROGRAM STUDI ILMU KOMUNIKASI
FAKULTAS ILMU SOSIAL ILMU POLITIK
UNIVERSITAS SEBELAS MARET**

Identitas Mata Kuliah	Identitas dan Validasi	Nama	Tanda Tangan
Kode Mata Kuliah :	Dosen Pengembang RPS	- Drs. Ign Agung Satyawan, SE, S.IKom, MSi, PhD - Arofah Minasari, S.S., M.A	 
Nama Mata Kuliah : Studi Kawasan Asia Tenggara	Koord. Kelompok Mata Kuliah	Drs. Ign Agung Satyawan, SE, S.IKom, MSi, PhD	
Bobot Mata Kuliah (sks) : 3 SKS		Drs. Ign Agung Satyawan, SE, S.IKom, MSi, PhD	
Semester : IV			
Mata Kuliah Prasyarat : WAJIB	Kepala Program Studi :		
Capaian Pembelajaran Lulusan (CPL)	Kode CPL	Unsur CPL	
	S-5	Menghargai keanekaragaman budaya, pandangan, agama, dan kepercayaan, serta pendapat atau temuan orisinal orang lain	
	KU-2	Mampu menunjukkan kinerja mandiri, bermutu dan terukur	
	KU-8	Mampu melakukan proses evaluasi terhadap kelompok kerja yang berada dibawah tanggung jawabnya dan mampu mengelola pembelajaran secara mandiri	
	KK-1	Mampu melakukan analisis atas isu/permasalahan kawasan Asia Tenggara menggunakan konsep/teori Hubungan Internasional yang relevan	
CP Mata kuliah (CPMK)	-	Mahasiswa mampu menjelaskan berbagai negara-negara Asia Tenggara	
	-	Mahasiswa mampu menjelaskan system politik di berbagai negara di Asia Tenggara	
Bahan Kajian Keilmuan	-	Mahasiswa mampu menjelaskan dinamika kerjasama ASEAN	
	-	Politik Pemerintahan Negara-Negara Asia Tenggara	
	-	Politik Luar Negeri Negara-Negara Asia Tenggara	
	-	Kerjasama ASEAN	
Deskripsi Mata Kuliah	:	Kawasan Asia Tenggara merupakan inti lingkaran konsentris politik luar negeri Indonesia mengingat kawasan ini mempunyai nilai strategis baik dalam segi geopolitik, pertahanan-keamanan, ekonomi, sosial dan budaya sekaligus sumber daya alam maupun manusia. Mata kuliah ini di fokuskan pada bahasan arti penting kawasan Asia tenggara dalam panggung hubungan internasional, dan juga membahas politik di masing-masing negara serta dinamika kerjasama ASEAN	
Daftar Referensi	:	1. Acharya, Amitav (2001), <i>Constructing a Security Community in Southeast Asia</i> . Routledge: London 2. Cipto, Bambang. (2007). <i>Hubungan Internasional di Asia Tenggara</i> . Pustaka Pelajar : Yogyakarta 3. Kingsbury, Damien (2017). <i>Politics in Contemporary Southeast Asia</i> . Routledge: London 4. Koh, Tommy. (2009). <i>The Making of the ASEAN Charter</i> . World Scientific : Singapore 5. Lim Chong Yah (2004). <i>Southeast Asia : The Long Road Ahead</i> . World Scientific: Singapore 6. Manggala, Pandu Utama. (2013). <i>The Mandala Culture of Anarchy: The Pre-Colonial Southeast Asian International Society</i> . Journal of ASEAN Studies 1:1, pp. 1-13 7. Oishi, Mikio. (2016). <i>Contemporary Conflict in Southeast Asia</i> . Springer: Singapore 8. Ooi Keat Gin. (2009). <i>Southeast Asian Studies In Southeast Asia: Agenda for the</i>	

Twenty-First Century". Dalam *New Zealand Journal of Asian Studies* 11: 1, pp. 426-46.

9. SarDesai (1997). *Southeast Asia: Past & Present*. Westview : Colorado
10. Weatherbee, Donald E. (2009). *International Relations in Southeast Asia*. Rowan & Littlefield : Lanham
11. Kemenlu RI. *ASEAN 2015: Melangkah Maju Bersama*.

Tahap	Kemampuan akhir	Materi Pokok	Referensi	Metode Pembelajaran	Pengalaman Belajar	Waktu	Penilaian*	
							Indikator/ kode CPL	Teknik penilaian /bobot
1	2	3	4	5			6	7
1	Pengenalan, Kontrak Belajar dan RPS	Kontrak Belajar dan RPS	-	Ceramah dan Diskusi	Kontrak Belajar dan RPS	3x50 Menit	Membuat dan menyetujui kontrak kuliah	Diskusi/ 5%
2	Overview definisi dan kajian Asia Tenggara	Pengertian kawasan Asia Tenggara	R. 8 dan 10 pp. 1-26	Ceramah dan Diskusi	Mendengarkan materi & Berdiskusi tentang materi pokok	3x50 Menit	Menerangkan Pengertian kawasan Asia Tenggara	Diskusi/ 5%
3	Memahami Asia Tenggara dalam konteks Sejarah dan kebudayaan	Aplikasi pendekatan sejarah dan budaya Asia Tenggara	R. 9 pp. 3-82 dan R. 6	Ceramah dan Diskusi	Mendengarkan materi & Berdiskusi tentang materi pokok	3x50 Menit	Menerangkan pendekatan sejarah dan budaya Asia Tenggara	Diskusi/ 5%
4	Memahami Asia Tenggara dalam Aspek Ekonomi dan industri	Aspek Ekonomi dan Industri Asia Tenggara	R. 5 pp. 36-60 dan 126-156	Ceramah dan Diskusi	Mendengarkan materi & Berdiskusi tentang materi pokok	3x50 Menit	Menerangkan Aspek Ekonomi dan Industri Asia Tenggara	Diskusi/ 5%
5	Memahami Asia Tenggara : Aspek pertanian	Asia Tenggara : Aspek pertanian	R. 5 pp. 62-106	Ceramah dan Diskusi	Mendengarkan materi & Berdiskusi tentang materi pokok	3x50 Menit	Menerangkan Asia Tenggara dalam Aspek pertanian	Diskusi/ 5%
6	Memahami Bangsa & Negara : Vietnam, Laos Kamboja	Bangsa & Negara : Vietnam, Laos Kamboja	R.3 pp. 30-53	Ceramah dan Diskusi	Mendengarkan materi & Berdiskusi tentang materi pokok	3x50 Menit	Menerangkan Bangsa & Negara : Vietnam, Laos Kamboja	Diskusi/ 5%

7	Memahami Bangsa & Negara : Malaysia, Singapura & Brunei	Bangsa & Negara : Malaysia, Singapura & Brunei	R. 3 pp. 66-96	Ceramah dan Diskusi	Mendengarkan materi & Berdiskusi tentang materi pokok	3x50 Menit	Menerangkan Bangsa & Negara : Malaysia, Singapura & Brunei	Diskusi/ 5%
8	Ujian Tengah Semester							Tugas/ 10%
9	Memahami Bangsa & Negara : Myanmar dan Thailand	Bangsa & Negara : Myanmar dan Thailand	R. 3 pp. 96-123	Ceramah dan Diskusi	Mendengarkan materi & Berdiskusi tentang materi pokok	3x50 Menit	Menerangkan Bangsa & Negara : Myanmar dan Thailand	Diskusi/ 5%
10	Memahami Bangsa & Negara : Filipina dan Timor Leste	Bangsa & Negara : Filipina dan Timor Leste	R. 3 pp. 124-138 dan 152-163	Ceramah dan Diskusi	Mendengarkan materi & Berdiskusi tentang materi pokok	3x50 Menit	Menerangkan Bangsa & Negara : Filipina dan Timor Leste	Diskusi/ 5%
11	Memahami Pembentukan ASEAN	Pembentukan ASEAN	R. 2 pp. 9-33 dan R. 10 pp. 91-126	Ceramah dan Diskusi	Mendengarkan materi & Berdiskusi tentang materi pokok	3x50 Menit	Menerangkan Pembentukan ASEAN	Diskusi/ 5%
12	Memahami ASEAN Charter	ASEAN Charter	R 4	Ceramah dan Diskusi	Mendengarkan materi & Berdiskusi tentang materi pokok	3x50 Menit	Menerangkan ASEAN Charter	Diskusi/ 5%
13	Memahami Masyarakat ASEAN : Ekonomi, Sosial dan Budaya	Masyarakat ASEAN : Ekonomi, Sosial dan Budaya	R 11 pp. 61-115	Ceramah dan Diskusi	Mendengarkan materi & Berdiskusi tentang materi pokok	3x50 Menit	Menerangkan Masyarakat ASEAN : Ekonomi, Sosial dan Budaya	Diskusi/ 5%
14	Memahami Masyarakat ASEAN : Politik dan Keamanan	Masyarakat ASEAN : Politik dan Keamanan	R 1 pp. 15-71 dan R 11 pp. 11-60	Ceramah dan Diskusi	Mendengarkan materi & Berdiskusi tentang materi pokok	3x50 Menit	Menerangkan Masyarakat ASEAN : Politik dan Keamanan	Diskusi/ 5%

15	Memahami Resolusi konflik di Asia Tenggara	Resolusi konflik di Asia Tenggara	R. 7	Ceramah dan Diskusi	Mendengarkan materi & Berdiskusi tentang materi pokok	3x50 Menit	Menerangkan Resolusi konflik di Asia Tenggara	Diskusi/ 5%
16	Ujian Akhir Semester							Tugas/ 15%

Lampiran 1

KISI-KISI TES TERTULIS KUIS/UTS/UAS

Nama :

NIM :

Kategori	81 – 100	71 – 80	61-70	<60
- Memahami Definisi dan kajian Asia Tenggara - Memahami Asia tenggara dalam konteks ekonomi, politik, keamanan, sosial-budaya	Mampu menjelaskan kembali dengan benar dan tepat semua kategori sesuai RPS yang telah ditetapkan tersebut.	Mampu menjelaskan kembali dengan benar dan tepat sebagian kategori sesuai RPS yang telah ditetapkan tersebut.	Kurang mampu menjelaskan kembali dengan benar dan tepat semua kategori sesuai RPS yang telah ditetapkan tersebut.	Tidak Mampu menjelaskan kembali dengan benar dan tepat semua kategori sesuai RPS yang telah ditetapkan tersebut.
- Memahami Negara dan Bangsa yang berada di kawasan ASEAN	Mampu menjelaskan kembali dengan benar dan tepat semua kategori sesuai RPS yang telah ditetapkan tersebut.	Mampu menjelaskan kembali dengan benar dan tepat sebagian kategori sesuai RPS yang telah ditetapkan tersebut.	Kurang mampu menjelaskan kembali dengan benar dan tepat semua kategori sesuai RPS yang telah ditetapkan tersebut.	Tidak Mampu menjelaskan kembali dengan benar dan tepat semua kategori sesuai RPS yang telah ditetapkan tersebut.
- Memahami Dinamika kerjasama ASEAN	Mampu menjelaskan kembali dengan benar dan tepat semua kategori sesuai RPS yang telah ditetapkan tersebut.	Mampu menjelaskan kembali dengan benar dan tepat sebagian kategori sesuai RPS yang telah ditetapkan tersebut.	Kurang mampu menjelaskan kembali dengan benar dan tepat semua kategori sesuai RPS yang telah ditetapkan tersebut.	Tidak Mampu menjelaskan kembali dengan benar dan tepat semua kategori sesuai RPS yang telah ditetapkan tersebut.

Lampiran 2.

RUBRIK PARTISIPASI KELAS

Nama :

NIM :

Kategori	81 – 100	71 – 80	61-70	<60
Keaktifan di Kelas	Menjawab dengan baik benar jika diberi pertanyaan, sering bertanya dan mengemukakan pendapat. Lebih dari 95 % hadir kuliah.	Pernah bertanya dan mengemukakan pendapat dengan baik. 85 % - 94% hadir kuliah	bertanya dan mengemukakan pendapat jika ditunjuk. 75% - 84% hadir kuliah	Jarang bertanya dan mengemukakan pendapat. Kurang dari 75% hadir kuliah

Lampiran 3.

RUBRIK TUGAS

Nama :

NIM :

Kategori	81 – 100	71 – 80	61-70	<60
Tugas	Merangkum secara sangat lengkap semua materi kuliah dengan contoh-contoh konkrit sebagai bahan persiapan ujian.	Merangkum secara lengkap semua materi kuliah tanpa disertai contoh-contoh konkrit sebagai bahan persiapan ujian.	Merangkum secara kurang lengkap semua materi kuliah tanpa disertai contoh-contoh konkrit sebagai bahan persiapan ujian.	Merangkum secara tidak lengkap semua materi kuliah tanpa disertai contoh-contoh konkrit sebagai bahan persiapan ujian.

